

市議会だより

議会報告会特集

臨時号

No. 112

◆執行部に回答を求めた
質問・意見 …… 1～4

◆議会に対しての
意見・提言 …… 5～6

江津市議会では、本年5月に初めての議会報告会を市内4地区で開催しました。

概要については、市議会だより8月号でお知らせしていますが、会場で寄せられた質問・意見について、市からの回答が必要なものについては、議長名で市長に報告し、回答を求めました。今回臨時号を発行し、執行部からの回答と、議会へのご意見について当日会場での議員回答を合わせて、お知らせします。(紙面の都合上、要点をまとめました。詳しくは江津市議会ホームページで公開しておりますのでご覧ください。)

執行部に回答を求めた質問・意見

防災行政用無線について

問 停電しても放送できるようにしてほしい。原因が何かも知らせてほしい。

【西部】

総務課 防災行政用無線子機は、通常は家庭用電源を用いるが、停電した場合には内蔵の乾電池を使い、約1週間程度は使用できる。電池は消耗するので定期的に点検をお願いしたい。その他のことについて、お困りの方は総務課へ連絡いただきたい。

問 もう少し色々な放送をしてほしい。【中部】

総務課 基本的には、災害の際の避難準備・勧告・指

成する。既に分担金を負担され、加入されている方もおられるので公平性を図る観点からこれ以上の分担金の引き下げは困難。

問 渡津町の嘉戸団地と塩田の間にある屋外拡声子局が塩田では聞こえない。

【中部】

総務課 屋外拡声子局は、江の川沿いや沿岸部を中心に、市内全域37カ所、スピーカー数にして118基を設置している。屋外拡声子局から離れている地域においてはさらなる増設が必要と考えており、より効率的、計画的に増設を行っていきたい。

障がい者福祉について

問 昨年12月に障がい者の日が制定された。

県知事の表彰がないと国の表彰は受けられない。江津市ではご尽力されている方に対して配慮はしているのか。【南部】

社会福祉課 ご指摘のとおり、国の表彰・叙勲等には前段階として県の表彰等を受けていることが条件にな

っているものがある。

そのため毎年度、国県からの表彰等対象者の推薦依頼の際には対象者の調査を行うが、市では民生児童委員、社会福祉法人等、ある程度の規模の団体に属する方しか把握できないのが現状。また、各団体において対象となる方の推薦をいただく場合もある。市民の皆様から情報をいただき、そのご苦勞に報いることができればと考えている。表彰・叙勲等の推薦は毎年度行っているもので、是非、ご協力をお願いしたい。

【東部】
誘致が進まない。
農業団地として転換できないか。【東部】

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

助していると聞く。浜田と同じようにしてほしい。指定管理料は。【中部】

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。



工業団地

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。



有福温泉 湯のまち神楽殿

で推移している。神楽目当ての宿泊者もいると聞いており、有福温泉の集客に貢献している。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

風の国について

風の国へ行く新しい道路ができたそうだが、お年寄りや行きたくても便がないので行けない。月に一度でもバスが来るようなことはできないか。【中部】

議員回答
風の国側では何人か集まれば送迎はしてくれると思う。
市民全体が利用できるよう執行部に伝える。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

風の国について

風の国へ行く新しい道路ができたそうだが、お年寄りや行きたくても便がないので行けない。月に一度でもバスが来るようなことはできないか。【中部】

議員回答
風の国側では何人か集まれば送迎はしてくれると思う。
市民全体が利用できるよう執行部に伝える。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

額を設けている。
【東部】
市民に開放することはできないか。

議員回答
道の駅の指定管理料などは本年度940万円くらい。今後指定管理料の持ち出しが少なくなるよう議会からも求めていく。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

風の国について

風の国へ行く新しい道路ができたそうだが、お年寄りや行きたくても便がないので行けない。月に一度でもバスが来るようなことはできないか。【中部】

議員回答
風の国側では何人か集まれば送迎はしてくれると思う。
市民全体が利用できるよう執行部に伝える。

【東部】
市民に開放することはできないか。

【東部】
市民に開放することはできないか。

都市計画課 今年度予算では、公共複合施設などの設計委託料と一部用地買収費を計上しており、平成27年度末を目標に事業を進めていく。



江津駅前で行われた手つなぎ土曜夜市

公園管理について

問 中央公園の多目的広場の利用者名簿が古いまま1年半以上も更新されず置いてある。利用者名簿を使用していないのならば撤去すべきである。サービス向上を。【南部】

答 子ども達への励みやその後の成長の糧になつていないのか、検証もされていない。この頃は、推薦者も地域の子どもの良さが把握できず、学校や親が賞を決めるなど当初の目的や狙いが薄れ、情性・マンネリ化している現状である。実施しなければ条例違反というところであれば条例改正をすべきではないか。町

子どもほめ条例について



多目的広場で行われる玉江大会

今年3月に撤去した。今後も利用者が気持ちよく利用できる公園を目指していく。

民運動会の中で40分も時間をかけて表彰したりして時間も延びる。賞の決め方も形骸化している。ほめ条例によって、何であの子が賞をもらうのかと、いじめが起きている実態もある。【東部】

議員回答 ほめ条例の予算については市内各種団体等の寄付金であり税金は使っていない。不評という意見は地区によってはあると聞いている。議会の中でも見直す必要があるのではとの意見が出た。

学校教育課 この条例は、児童生徒の良いところを見出し表彰することによって、心身ともに健全な生徒を地域ぐるみで育てることを目的としたものである。表彰された子どもたちは、その後の学校生活等において、色々

な困難を乗り越えてくれる1つの糧になつているものと思う。これまでに、表彰を受けた生徒が、大学生や成人を迎える時、このメダルがいろいろな苦労を乗り越えるきっかけとなつたと手紙や言葉を送っていたこともある。地域の推進委員会の皆様に推薦をいただくことを通じ、地域ぐるみで子どもたちに関心を持つてもらうことにより、地域の教育力の向上につながっている。表彰式の日程は、各地域とも、できるだけ多くの地域住民が集まる運動会や文化祭等で実施している。表彰することによりいじめが起きている意見については、看過できないことではないので、その他のいじめも含め早急に調査し、いじめ防止に対処していく考えである。

図書館について

問 図書館はどうなるのか。1年でも早く建設を。【南部】

議員回答 図書館については新市建設計画にも出ているので、これから検討される。

教育文化施設について

問 水の国は無駄ではないか。職員を減らすべきだ。【西部】

社会教育課 水の国の利用者は、年々減少していることは事実だが各種イベントの開催やボランティアガイドと協力して入館者対策を重点課題としてその促進に取り組んでいる。職員は嘱託員をパートに変えるなど最低限の人員で行っている。なお、水の国も含めた公共施設のあり方について検討したい。

問 市民センターについて、使用料が近隣市のどこよりも高い。天降り先になつている(3年毎)。職員5人は多い。【西部】



現在の江津市図書館

指定管理者について

問 風の国について、公共的事業は最終的に誰が責任を持つのか。公務員はやれば何もないが個人ではそうはいかない。長引かせることはいけないと思う。今後どうするつもりか。【中部】

議員回答

議会で議論した中で、ラストチャンスと何度も言われた中で認めている限り、議会にも責任がある。今後、「またどうにかしてくれと言われてもそうはいきませんよ」といった強い意見も出ている。



風の国

議会に対する意見・提言への回答

議会活動に対して

い料金とはなっていない。職員は館の管理業務だけでなく、文化活動の企画、運営、教育文化財団の事務局業務も行っている。

議員回答 議員一人一人が肝に銘じて各地区で取組んで行きたい。議長にもしっかりと伝える。

議員回答 市税が市の職員の人員費になっている。人口減が進む中で2万7千人の将来人口の見通しなど、真剣な議論がされているのか疑問。議会は行政の追認機関になつていないか。十分なチェックがされているのか不審に思う。【東部】

議員回答 後期計画の人口目標

については実態と乖離している。これは江津市という枠組みで捉えている。市の人口は現在2万5千人だが、市として減少してもいいということにはならない。増加の方向でしか計画を立てられないということと理解している。

議員回答 今回は、同一の陳情者がすべて出しているが、一つひとつはもつともと思うが整合性が取れていないことから、不採択した。審査

議員回答 今回は、同一の陳情者がすべて出しているが、一つひとつはもつともと思うが整合性が取れていないことから、不採択した。審査

議員回答 今回は、同一の陳情者がすべて出しているが、一つひとつはもつともと思うが整合性が取れていないことから、不採択した。審査



有福温泉御前湯

については、国会の様子、有識者の話などを調べ、また、執行部にも状況を聞くなど時間をかけて行っている。基準としては、明らかに議会で取り扱うものでないもの、同じ内容のもの、報告だけにしている、審査を行わない場合があるがほとんどは受け付けている。陳情者には結果を返答している。

議員回答 検討する必要性を感じている。

議員回答 検討する必要性を感じている。

◇風の国の薬草公園について、3,200万円の予算をつけるのは甘いのではないか。エビネ蘭は以前からずさんな管理であった。議会ではどう議論をしたのか。【中部】

議員回答

議会でも議論をしている。これまでも厳しい意見が出ている。基金も枯渇し維持管理費の持ち出しが増えている。社長も替わり、経営改革に取り組む計画書も出された。それによれば23年度末は800万円の赤字で、28年度に1,000万円の黒字の見込み。エビネ蘭を処分し薬草を薬膳料理、薬草風呂などに活用予定。議会でも改善するよう求めている。市の負担がこれ以上かかるのであれば予算執行は難しいと思う。

◇議会報告会はいいこと。熱意の表れ。一歩前進。平成22年の改選で24名を16名にしたことはいいこと。積極的な活動をしてほしい。指定管理をしている113施設への指導はできないのか。【南部】

議員回答

議会報告会は、議員自身の資質向上にもつながる。指定管理は応募者がいないのが現状。議会として決算等の報告の時に意見を言っている。

中心市街地整備事業について

◇駅前ビジョンが見えない。議会として対策はないのか。駅前建物の9割が空き家といわれているが、そこに建物を建てて賑わいが生まれるのか。全体を見渡して考えてほしい。【南部】

◇中心市街地について

なぜ図書館をやめて複合施設となったのか。施設に入る側と調整ができていないと聞く。施設整備の方向性と市民の意見聴取について議会は今後どう対応するのか。【中部】

議員回答

今回、商工会議所でも駅前ビルのところへホテルが建てられるか調査したり、フアンチャアあげぼの跡地に民間で整備する動きもある。委員会内では、複合施設を建てなくても良いのではと言う意見もある。また、社協について以前市民の中から総合福祉センターを建ててほしいという意見もあった。今後6月議会で市長から建設費用やランニングコストがいくらかかるかなど計画が示されると思う。(6月議会では示されませんでした。)

行財政について

◇江津市の財政状況はどうか。基金についてもうかがう。【東部】

議員回答

厳しい財政状況。財政調整基金と減債基金、他にもあるが全て合わせて24億円となっている。事業を行うにも国庫の補助や過疎債が使えらるものなど有利な財源があるものを選択しながら、市の持ち出し分が少しでも少なくなるよう工夫している。国勢調査により2千人減となり一人頭10万円の地方交付税の減となっている。27年度からは合併での特例措置がなくなるので財政的には非常にきびしい中でやっている。

その他の意見・提言

◇下水道は進んでいるが、水道未普及地域がある。今回報告で久保

川地区が整備されることを聞いたので安心した。市内ではまだ未普及のところがあるので。【中部】

議員回答

現在、平成19年度に策定された計画に基づいて実行し、計画通り進んでいる。普及率が全体の何%なのか今すぐに回答できないが、あと残っているのは跡市町の小原地区である。(後日調査の結果、平成24年3月末水道普及率92・77%)



◇市報でアメリカ(コナ市)との中学生の相互交流が、毎年掲載されていたが昨年度はその記事が載らなかったがどうなったか。多額の税金で続けられてきた経緯から市民に説明する責任があると思う。【東部】

議員回答
コナ市のあるカリフォルニア州の景気が悪く、予算的に厳しいということ、現在休止となっている。



次回の議会報告会は、11月に市内4カ所で開催する予定です。詳しい内容が決まりましたら、お知らせいたします。

発行責任者
議長 河野 正行

臨時号編集
議会広報・情報公開
対策特別委員会

議会改革特別委員会